

Faktor-Faktor Yang Berhubungan Dengan Perilaku Tidak Aman Pada Petugas Cleaning Service Di RSUD Ulin Banjarmasin Tahun 2024

Factors Related To Unsafe Action Of Cleaning Service Workers At Ulin Hospital Banjarmasin In 2024

Dinda Puspitasari¹, Mahmudah², Hilda Irianty³

¹⁻³Prodi Kesehatan Masyarakat, 13201, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Islam Kalimantan Muhammad Arsyad Al Banjari, Jl. Trans Kalimantan, Kecamatan Alalak, Kabupaten Barito Kuala 70582
Email: dindapuspita858@gmail.com

Abstract

Unsafe behavior refers to actions that can lead to accidents or injuries in the workplace, such as neglecting to use personal protective equipment (PPE) correctly, engaging in excessive joking while working, and adopting improper body posture during work tasks. This study was conducted with the aim of identifying the relationship between knowledge, attitude, years of service, and occupational health and safety (OHS) training with unsafe behavior among cleaning service workers at RSUD Ulin Banjarmasin in 2024. This study adopts a cross-sectional research design using a quantitative method. The study involved the entire population of 208 cleaning service workers, with a sample of 68 respondents selected through proportional random sampling. Data collection was done using questionnaires, and data analysis was performed using chi-square statistical tests ($\alpha = 0.05$). Based on the statistical test results, there was a significant relationship between knowledge (p -value = 0.001) and attitude (p -value = 0.000) with unsafe behavior among cleaning service workers at RSUD Ulin Banjarmasin in 2024. However, there was no significant relationship between years of service (p -value = 0.567) and OHS training (p -value = 0.857) with unsafe behavior among cleaning service workers at RSUD Ulin Banjarmasin in 2024. It is recommended that workers increase their self-awareness to prevent work accidents. In simple terms, this can be achieved by avoiding unsafe behaviors and adopting safe practices while working.

Keywords: Time Work, Training K3, Knowledge, Unsafe Action of Cleaning Service, Attitude

Abstrak

Perilaku tidak aman adalah sebuah tindakan yang dapat menyebabkan pekerja mengalami kecelakaan atau cedera misalnya mengabaikan penggunaan APD yang benar, bercanda yang terlalu berlebihan ketika melakukan pekerjaan, dan kesalahan postur tubuh ketika bekerja. Penelitian ini dilaksanakan dengan tujuan untuk mengidentifikasi hubungan pengetahuan, sikap, masa kerja dan juga pelatihan K3 dengan perilaku tidak aman pada *petugas cleaning service* di RSUD Ulin Banjarmasin Tahun 2024. Studi ini mengadopsi rancangan penelitian (*cross sectional*) potong lintang dengan metode kuantitatif. Penelitian ini melibatkan seluruh populasi *cleaning service* yang berjumlah 208 dan sampel diambil sebanyak 68 responden dengan teknik *proportional random sampling*. Pengumpulan data menggunakan lembar kuesioner dan analisis data menggunakan uji statistik *chi-square* ($\alpha = 0,05$). Berdasarkan hasil uji statistik terdapat hubungan yang signifikan pengetahuan (p -value = 0,001) dan sikap (p -value = 0,000) dengan perilaku tidak aman pada *petugas cleaning service* di RSUD Ulin Banjarmasin Tahun 2024. Sedangkan tidak ada hubungan masa kerja (p -value = 0,567) dan pelatihan K3 (p -value = 0,857) dengan perilaku tidak aman pada *petugas cleaning service* di RSUD Ulin Banjarmasin Tahun 2024. Saran diharapkan para pekerja dapat lebih meningkatkan kesadaran diri sendiri agar tidak terjadi sebuah insiden kecelakaan kerja, sederhananya mungkin ialah dengan menghindari berperilaku tidak aman agar berperilaku aman dalam bekerja.

Kata Kunci: Masa Kerja, Pelatihan K3, Pengetahuan, Perilaku Tidak Aman *Cleaning Service*, Sikap

DAFTAR PUSTAKA

- Pratiwi A, Sukmandari E.A, & Rakhmadi T. 2019. Hubungan Pengalaman Kerja, Pengetahuan K3, Sikap K3 terhadap Perilaku Tidak Aman pada Pekerja Konstruksi di Institusi X Kabupaten Tegal. *J Chem Inf Model*. 10(2).
- Larasatie, A dkk. 2022. Faktor-Faktor yang Berhubungan dengan Tindakan Tidak Aman (Unsafe Action) pada Pekerja Produksi PT. X. *Environmental Occupational Health and Safety Journal*. Vol 2 No. 2.
- Sucipto, C D. 2014. *Keselamatan dan Kesehatan Kerja*. Yogyakarta: Pustaka Baru.
Keputusan Menteri Kesehatan No. 1204/MENKES/SK/X/2004 *Tentang Persyaratan Kesehatan Lingkungan Rumah Sakit*. Jakarta: 2004.
- Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1970 *Tentang Keselamatan Kerja* Tambahan Lembaran Negara RI yang Telah Dicitak Ulang. Sekretariat Negara: Jakarta
- Warmuni, N.M & Rusminingsih, N.K. (2020). Hubungan Tingkat Pengetahuan Dengan Kepatuhan Pemakaian Alat Pelindung Diri Petugas Cleaning Service Di Rumah Sakit Umum Bangle Tahun 2019. *Jurnal kesehatan lingkungan (JKL)*, Vol 10 No. 1.
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian pendidikan dengan pendekatan kuantitatif, kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Notoatmodjo, S. 2011. *Kesehatan Masyarakat: Ilmu dan Seni*. Jakarta: Rineka Cipta
- Uyun, R.C & Widiwati E. 2022. Hubungan antara Pengetahuan Pekerja Tentang K3 dan Pengawasan K3 dengan Perilaku Tidak Aman (Unsafe Action). *Jurnal Kesehatan Masyarakat*. Volume 10, No 3.
- Ratnawati, E. 2020. *Pengembangan Instrumen Pengukuran Sikap Tanggung Jawab Siswa Sekolah Dasar Gugus I Di Kecamatan Cangkringan Sleman Yogyakarta*.
- Hartono S, Nitami M & Handayani P. 2023. Faktor yang Berhubungan dengan Perilaku Tidak Aman Pada Pekerja PT X dalam Proyek Pembangunan Infrastruktur Kereta Cepat Area Seksi 2 Karawang. *Jurnal Promotif Preventif*. Vol. 6, No. 3.
- Suma'mur, P.K., 2014. *Higiene Perusahaan dan Kesehatan Kerja (Hiperkes) Edisi 2*. Penerbit Sagung Seto Jkt.
- Tarwaka. 2014. *Ergonomi Industri: Dasar- Dasar Ergonomi dan Implementasi di Tempat Kerja*. Surakarta: Harapan Press Surakarta.
- Husna I N, Wahidin M, dan Wekadigunawan C S P. 2021. Faktor yang Berhubungan dengan Tindakan Tidak Aman pada Pekerja Mekanik PT.X. *Jurnal Kesehatan Masyarakat (Health Publica)*. Vol. 2, No. 02